

今回の公務員試験対策講座は橋本琢先生が担当し、面接試験対策のうち「最近興味をもったニュース」と「ストレスの解消法」を質問された際の対応を学びました。橋本先生は2つの質問を学生が答えるにあたり、参考になる論点をパワーポイント書類にまとめて事前に学生に配布していました。こうした授業準備のおかげで、学生は面接時に何を話せばいいのか、大いに役に立ったと思います。

授業の進め方については中島恒雄総長先生から丁寧なご指導がありました。まず、教員は教科書の大事なポイントを指摘し、学生に下線させること。次に確認のため、下線を施した部分を学生に復唱させること。そして下線部分を学生が暗記する時間を与えること、などでした。注意点として、教員は余計なことを話す誘惑を抑え、ポイントを確実に学生が覚えるようにしなければならないと戒められていました。また、教員は模範解答を作っておくべきだとも指摘されていました。

その後、授業はZoomのブレイクアウトルーム機能を用いて学生同士が討論するグループワークに移りました。この間、担当教員は学生がミーティングルームに戻るまで待つ時間があります。個人的な感想ですが、教員は各ブレイクアウトルームを覗いて、どのような議論がなされているか把握できればなお良いのではと思いました。

グループワークが終わり、学生が再びミーティングルームに戻ったのち、学生は質問への回答を書き、実際に発表することになります。この点に関して総長先生は、面接試験であっても基本を暗記しておくことが大事であり、そこに自分の言葉が足されることによって初めて、発言に説得力が生まれると強調されていました。

最後になりましたが、ご多忙にもかかわらず、教員の指導力向上と学生の教育のために貴重なお時間を割いてくださる中島恒雄総長先生に御礼申し上げます。